



## Kommunale Spitzenverbände Sachsen-Anhalt



6. Mai 2015

### Pressemitteilung

## **Erste freie Kommunalwahlen am 6. Mai 1990: Städte, Gemeinden und Landkreise feiern 25 Jahre kommunale Selbstverwaltung in Sachsen-Anhalt**

Anlässlich der ersten freien Kommunalwahlen in der DDR am 6. Mai 1990 haben Städte- und Gemeindebund und Landkreistag die besondere Bedeutung der kommunalen Selbstverwaltung für den Aufbau und die Weiterentwicklung des Landes Sachsen-Anhalt herausgestellt. Gemeinsam appellieren sie an Landtag und Landesregierung, die Selbstverwaltung der Städte, Gemeinden und Landkreise zu schützen und zu stärken.

Ausdrücklich bedanken sich die Präsidenten beider Kommunalen Spitzenverbände bei den vielen Männern und Frauen, die in der Zeit des Aufbruchs vor 25 Jahren persönlich Verantwortung übernommen haben, um die neu gewonnene Selbständigkeit der Kommunen zum Wohle der Gemeinschaft auszufüllen.

„Bei dem Aufbauprozess seit 1990 hat sich ausdrücklich bewährt, dass wichtige Entscheidungen durch die Bürger wieder vor Ort verantwortet werden konnten. Kommunale Selbstverwaltung lebt von dem aktiven Wirken seiner Bürger und deren Bereitschaft, selbst mitgestalten zu wollen. Dieses bürgerschaftliche Engagement wird in Zeiten des demografischen Wandels und der schwierigen kommunalen Finanzsituation noch wichtiger“, stellt Michael Ziche, Präsident des Landkreistages Sachsen-Anhalt, fest.

„Kommunale Selbstverwaltung ist ein fester Bestandteil unseres demokratischen Staatswesens und Basis für die politische Willensbildung von unten nach oben. Es gilt daher, diese Werte zu erhalten und - besser noch - weiter auszubauen“, ergänzt Norbert Eichler, Präsident des Städte- und Gemeindebundes Sachsen-Anhalt.

In ihrer Gesamtbewertung waren sich beide Präsidenten einig: „Die kommunale Selbstverwaltung hat sich in Sachsen-Anhalt als stabil, zuverlässig und erfolgreich erwiesen. Hierauf gilt es im Interesse des Landes aufzubauen. In allen Selbstverwaltungsangelegenheiten muss deshalb der Grundsatz lauten: Weniger staatliche Vorgabe und mehr Gestaltungsspielraum vor Ort!“

Hinweis:

Beide kommunalen Spitzenverbände werden das 25-jährige Jubiläum der kommunalen Selbstverwaltung in Sachsen-Anhalt im Rahmen einer eigenen gemeinsamen Festveranstaltung am 11. September 2015, 10.00 bis 12.30 Uhr, in der Johanniskirche in Magdeburg feiern.

V. i. S. d. P.:

Landesgeschäftsführer Jürgen Leindecker, Telefon: 0391/5924300

Geschäftsführendes Präsidialmitglied Heinz-Lothar Theel, Telefon: 0391/565310